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Niederschrift Nr. 11 

über die öffentliche Sitzung 
des Sozial- Kultur- und Fremdenverkehrsausschusses 

der Gemeinde Tellingstedt 
am Montag,  06. Februar 2012, in der Gaststätte „ Wilhelmshof“ , Tellingstedt 

 
Beginn: 19.00 Uhr    Ende: 21.00 Uhr 
 
Anwesend: 
Herr Bernhard Band als Vorsitzender 
Frau Marcus Rolfs i. V. f. Susann Sievers 
Herr Sönke Kruse  
Frau Kirsten Nottelmann 
Herr Ulf Suckow 
Herr Andreas Amberg 
Frau Gaby Coltzau 
 
 
Als Gäste anwesend: 
Herr Hartmut Meyer; Kirchenvorstand 
Frau Ehlers von der KiTa „Lütt Matten“ 
Herr Günther Carstens von der GGS Tellingstedt 
Herr Helmut Meyer 
Herr Norbert Arens 
Herr Bernd Zenker 
Herr Jochen Claussen 
Frau Gabriele Rolfs 
Herr Matthias Schlüter 
Frau Susanne Blohm 
Frau Viola Kerl 
  
 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. Die Einladung ist frist- 
und formgerecht erfolgt. Einwände werden nicht erhoben. Zur Protokollführe-
rin wird Frau Kirsten Nottelmann bestimmt. 
 
Tagesordnung: 
 
 Öffentlich 

 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Sozial-, Kultur- und 

Fremdenverkehrsausschusses am 28.07.2011 
3. Kindertagesstätte Tellingstedt: Stand des neuen Konzeptes/Auslastung 
4. Schule Tellingstedt: Sondierung weiterer Möglichkeiten der Zusammen- 

Arbeit zwischen Gemeinde und Schule 
5. Fahrbücherei :Ausleihzahlen 
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6. Volksfest 2012 
7.  Spielplätze: Stand Reparaturen und Gerätebedarf/-wünsche 
8.  
9. 
10. 
11. 

1. Mai 
Terminplanung: Sitzungen 2012 
Mitteilungen 
Eingaben und Anfragen 
 

 
 
TOP 1. Einwohnerfragestunde   
 
Zu der Frage bezüglich von Neuanschaffungen von Spielgeräten auf dem 
Spielplatz im B 16 wird auf TOP 7 verwiesen. 
 
 
TOP 2. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Sozial-, Kultur- und 
Fremdenverkehrsausschusses am 28.07.2011   
 
Beschluss: 
 
Die Niederschrift der Sitzung des Sozial,- Kultur- und Fremdenverkehrsausschus-
ses am 28.07.2011 wird genehmigt. 
 
Stimmenverhältnis: einstimmig  
 
 
TOP 3. Kindertagesstätte Tellingstedt: Stand des neuen Konzeptes/Auslastung 
 
Frau Ehlers und Herr Hartmut Meier berichten von der reibungslosen Einfüh-
rung des teiloffenen Konzeptes. Inzwischen wurde des Konzept in einigen 
Punkten nach den ersten Erfahrungen im Alltag etwas überarbeitet. 
Ihr Fazit: Die Mitarbeiter sind sehr zufrieden und auch von den Eltern sind keine 
Klagen gekommen. Derzeit wird in den Fachräumen noch mit festen Be-
treuungskräften gearbeitet. Später werden diese bei Interesse rotieren. 
 
Zur Auslastung ab Sommer 2012 berichtet Frau Ehlers folgendes: 

- Sie hat bereits angefangen die 5 Plätze für Kinder unter drei Jahren zu 
vergeben. 

- Für die Plätze im Haus liegen genügend Anmeldungen vor. Die Grup-
pen werden somit alle voll belegt. 

- In der Waldgruppe sind noch Kapazitäten frei, da 7 Kinder in die Schule 
kommen.  

 
Ob Bedarf an weiteren U-3-Plätzen besteht ist fraglich, da Wrohm inzwischen 
solche auch geschaffen hat. Auch in Pahlen sind diese Plätze in Planung. 
 
Inzwischen wird am Qualitätsmanagement gearbeitet, damit die Kita ihre Zer-
tifizierung erhält und somit auch zukünftig vollen Anspruch auf alle Fördergel-
der hat. 
Die gute Zusammenarbeit Kirche/Gemeinde wird beiderseits betont. 
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TOP 4. Schule Tellingstedt: Sondierung weiterer Möglichkeiten der Zusammen-
arbeit zwischen Gemeinde und Schule 
 
Bürgermeister Helmut Meyer betont die Bereitschaft der Gemeinde für  die 
Unterstützung der Schule in Bereichen, die außerhalb der Zuständigkeit des 
Trägers liegen ( z. Bsp. offener Ganztagsbereich ). 
 
Herr Carstens beantwortet die Frage nach „Wünschen“ der Schule, dass die 
Anschaffung eines „Klein-Fußballfeldes“ für die Schüler denkbar wäre, weil es 
u.a. auch eine 45%-ige ETS-Förderung gibt. 
Mit Unterstützung der Gemeinde, des MTV und einem evtl. Sponsorenlauf wä-
re dieses Projekt ( ca. € 35.000,00 ) u.U. finanzierbar.  
Auch müsste man sich darüber abstimmen, ob es von Interesse für die Schule 
wäre, die Plätze nach Fertigstellung auf dem Wiecherngelände zu nutzen. 
Generell ist die Errichtung von 3 Spielfeldern (Schule u. Wiecherngelände ) in 
der kurzen Zeit in unserer Gemeinde fraglich. 
Norbert Arens regt an, ein Gremium für solche Abstimmungsgespräche mit 
der Schule zu gründen. Als Personen werden dafür benannt: Helmut Meyer, 
Norbert Arens, Andreas Amberg und Manfred Dahl. 
 
Herr Carstens teilt noch mit, dass das Beach-Volleyballfeld wieder errichtet 
wird und Helmut Meyer schlägt vor, eine GV-Sitzung oder Ausschusssitzung 
stattfinden zu lassen, an der Schüler teilnehmen können.   
 
TOP 5. Fahrbücherei –Ausleihzahlen 
 
Lt. der beigefügten Information der Fahrbücherei ist die positive Entwicklung 
der Ausleihzahlen weiterhin gegeben. Daher empfiehlt der Ausschuss, weiter 
an der Fahrbücherei festzuhalten.   
Eine bessere Werbung wird angestrebt ( z. Bsp. durch Plakate u. Veröffentli-
chung des Fahrplans im VHS-Heft ). Auch werden Möglichkeiten einer besse-
ren Einbindung des Seniorenheims diskutiert.  
 
TOP 6. Volksfest 2012 
 
Das Volksfest findet vom 17. bis 19.08.2012 statt. Dieses Jahr wird das 100-
jährige Jubiläum gefeiert. Evtl. gibt es aus diesem Anlass dafür eine Extra – 
Veranstaltung am Donnerstag. 
 
TOP 7. Spielplätze: Stand Reparaturen und Gerätebedarf/-wünsche 
 
Von den anwesenden Einwohnern des B 16 wird ein zusätzliches Spielgerät 
(Wackelbalken o. Drehscheibe) auf dem mobilen Spielplatz gewünscht. Hel-
mut Meyer wird veranlassen, dass die Einwohner einen Katalog bekommen 
um ein TÜV-geprüftes Spielgerät auszusuchen, das finanziell im Rahmen liegen 
sollte. 
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Ferner wird mitgeteilt, dass das verschwundene Reck wieder da ist und im 
Frühjahr aufgebaut werden kann. 
Die Reparaturliste aus 2011 ist zu 80% abgearbeitet. An der Seilbahn in der 
Teichstraße sind die Schäden aber zu groß, so dass diese nicht repariert wer-
den kann; ggf. müsste eine Neuanschaffung erfolgen. 
 
TOP 8.  1. Mai 
 
Herr Amberg sagt zu, sich wieder um die Organisation der Veranstaltung 
„ Maibaum-Aufstellen“ zu kümmern.  Für die dafür benötigten finanziellen Mit-
tel wird folgender Beschluss gefasst: 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung für die Veranstaltung Mai-
baum-Aufstellen € 300,00 zur Verfügung zu stellen. 
 
Stimmenverhältnis: einstimmig 
 
TOP 9.  Terminplanung: Sitzungen 2012 
 
Es wird geplant, dass sich der Sozial-, Kultur- und Fremdenverkehrsausschuss in 
diesem Jahr möglichst zu 3 Sitzungen trifft. Die nächste Sitzung soll in der 1. 
Woche im April sein.  
Als Termin für die Spielplatzbegehung wird der 24.03.2012 festgelegt. 
Treffpunkt ist der Spielplatz Teichstraße um 10.00 Uhr. 
 
TOP 10.  Mitteilungen 
 
Bernhard Band fragt, ob Interesse besteht, an der Sitzung des Jugendhilfe-
Ausschusses des Kreise (Thema Kitaausbau) teilzunehmen. 
Helmut Meyer teilt den Termin der Sitzung zur Gründung des Sozialen Netz-
werks am 08.02.2012 in der Friedrich-Elwers-Schule mit. 
 
TOP 11.  Mitteilungen 
 
Gaby Coltzau fragt nach dem Bearbeitungsstand i. S. Töpferdenkmal. 
Daraufhin teilt Herr Band mit, dass die Texte mit Ulf Meislahn ausgearbeitet 
wurden. Jetzt müssen die Schilder nur noch fertiggestellt werden.  
Dieses soll auch möglichst bis zum 01. Mai erfolgen. 
 
 
 
Band Nottelmann 
(Vorsitzender) (Protokollführerin) 
 
 


